
Pelé quer impedir modernização da 
iluminação pública de Nova Odessa
Vereador entrou com ação popular na Justiça questionando substituição de lâmpadas de sódio por LED  PÁGINA 04
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divulgação

Toninho Mineiro foi oficialmente confirmado como candidato a prefeito de Su-
maré pelo partido Mobilização Nacional, com Warlei Fininho como vice. A con-
venção, que ocorreu no Maria Antônia nesta segunda-feira (5), também oficiali-
zou 22 candidaturas a vereador, consolidando um grupo de oposição ao atual go-
verno da cidade. A convenção aconteceu mesmo com tentativas de forças adver-
sárias de desestabilizar o grupo.                                                                               PÁGINA 03

Hortolândia é conhecida como a ‘Capital do Pão de Queijo’ e, agora, possui uma 
associação especial para tratar o assunto e fomentar a produção local, com foco na 
capacitação dos produtores voltada para ampliação do mercado, de olho nas expor-
tações do produto. A Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho, Turis-
mo e Inovação incentivou a organização dos produtores locais, que criaram a Asso-
ciação dos Produtores do Pão de Queijo de Hortolândia e Adjacências.          PÁGINA 05

toninho Mineiro é candidato 
à prefeitura de Sumaré, com 

Warlei fininho a vice

Hortolândia formaliza 
Associação dos Produtores 

do Pão de Queijo 

Falta de medicamentos causa indignação em paulínia PÁG. 07
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A greve do INSS (Instituto Nacional do Seguro Social) atingiu, nesta semana, as 
agências de Sumaré e de Nova Odessa. De acordo com as informações do próprio 
INSS, na região de Campinas, as agências da Previdência Social em Nova Odes-
sa, Sumaré, além de Indaiatuba, Valinhos e Campinas-Amoreiras estiveram fe-
chadas nesta terça-feira (6), por motivo de greve. A agência de Hortolândia segue 
com atendimento parcial.                                                                                                  PÁGINA 08

A Romu (Ronda Municipal) da Guarda de Hortolândia prendeu dois homens acu-
sados de tráfico de entorpecentes e associação ao tráfico de drogas, na madruga-
da desta terça-feira (6), no Jardim Amanda. Uma grande quantidade de entorpe-
centes foi apreendida pela equipe. Com um dos abordados foram localizados 25 
pinos de cocaína e R$ 2.064. Já com o outro suspeito havia 433 pinos de cocaína, 
205 porções de maconha e 61 embalagens com Dry.                                             PÁGINA 09

Greve do INSS atinge agora 
agências de Hortolândia, 

Nova odessa e Sumaré

dupla é presa com mais de 
720 porções de drogas e 
dinheiro em Hortolândia
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A AANo completa 30 anos de 
atividades em Nova odessa PÁG.07

Stf torna réu acusado de convocar 
pessoas para atos golpistas      PÁGINA 09

requerimento para anular 
decretos de ex-prefeito gera 
correria em Monte Mor     PÁGINA 07

rEfErÊNCIA 

8 dE JANEIro 

CoNtAS rEJEItAdAS

‘Canta Comigo 
teen’ tem 
artista da região 
Metropolitana 
de Campinas
Nascida em Hortolândia, a cantora Mila 
Lima vai se apresentar para os jurados 
da quinta edição do Programa ‘Canta 
Comigo Teen’. Uma atração que já reve-
lou para o cenário musical artistas co-
mo Sidinho, Kássia Santos e Emmanuel 
Ferraro e tem como jurados nomes im-
portantes da música nacional como os 
repentistas Caju e Castanha, Gilliard, 
Ovelha, Penélope Nova, entre outros. 
A participação da artista local vai ao 
ar no dia 18 de agosto.                  PÁGINA 07
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Corte de verbas 
para pesquisas. 
Crescimento de 

grupos negacionistas. 
Covid-19. Aumento da 
propagação de desinfor-
mações, principalmente 
aquelas ligadas às ciências. Ata-
que às universidades. Desqua-
lificação do papel do jornalis-
mo. Defesa da ciência. Defesa 
da universidade. Mobilização 
da comunidade científica para 
divulgar melhor suas pesquisas 
ao se comunicar – direta ou in-
diretamente – com a sociedade. 
Universidade produzindo seu 
próprio jornalismo.

Todos esses fatos estão liga-
dos ao recente período históri-
co e social pelo qual nós passa-
mos. De um lado, havia um mo-
vimento de desmonte e descre-
dibilização da universidade, da 
ciência, ou do jornalismo. De ou-
tro, agentes com diversas ações 
de enfrentamento a essas situa-
ções, principalmente as que se 
referem à comunicação.

Cientistas, pesquisadores, ins-
titutos de pesquisas e universi-
dades enxergaram a necessida-
de do contato maior com um pú-
blico diverso. Assim, quem não 
possuía essa ferramenta (ou ca-
nal) passou a ter e, para quem já 
tinha, o investimento em tempo 
e publicações tornou-se maior.

Entre esses exemplos, interes-
sa olhar com mais atenção para 
o papel das universidades públi-
cas nesse processo. Por quê? Por-
que o relatório Clarivate Analy-
tics (2019) intitulado A Pesqui-
sa no Brasil: Promovendo a ex-
celência, realizado a pedido da 
Coordenação de Aperfeiçoamen-
to de Pessoal de Nível Superior 
(Capes), por exemplo, divulgou 
que dez universidades – todas 
elas públicas – são responsáveis 
por mais da metade da produ-

ção científica brasileira.
Além disso, a pesqui-

sa Confiança na ciên-
cia no Brasil em tempos 
de pandemia, realiza-
da em 2022, pelo Insti-
tuto Nacional de Ciên-

cia e Tecnologia em Comunica-
ção Pública da Ciência e da Tec-
nologia (INCT-CPCT), identifi-
cou que os cientistas, especial-
mente aqueles que trabalham 
em universidades e instituições 
públicas, têm imagem positiva, 
sendo percebidos como hones-
tos e que realizam um trabalho 
que beneficia a população. Em 
uma lista de profissionais previa-
mente fornecida, em que os en-
trevistados podiam marcar duas 
opções, foram indicados como 
fontes confiáveis de informa-
ção médicos (60,1%), cientistas 
(47,3%, dos quais 30,6% cientis-
tas de universidades ou institu-
tos públicos de pesquisa e 16,7%, 
cientistas que trabalham em em-
presas) e jornalistas (36,4%).

Uma outra questão da pes-
quisa buscava identificar se os 
entrevistados tinham conheci-
mento sobre instituições cientí-
ficas e pesquisadores. Dentre as 
instituições mais citadas, estão 
o Instituto Butantan, a Funda-
ção Oswaldo Cruz e a Universi-
dade de São Paulo.

Reconhecemos, portanto, que 
a comunicação com a sociedade 
é fundamental para dar visibili-
dade às universidades e aos pro-
jetos e, consequentemente, am-
pliar o acesso à informação cien-
tífica de qualidade. Mas de que 
tipo de comunicação estamos fa-
lando? Institucional? Geral?

Ambas, apesar de focarem 
públicos diferentes, são impor-
tantes no organograma de uma 
universidade. Tornar a ciência 
pública é fundamental, princi-
palmente no contexto das de-

mocracias, da cidadania e do 
desenvolvimento da própria 
ciência. Para isso a divulgação 
científica, em seus diversos for-
matos, é de suma importância. 
Wilson Bueno compreende a di-
vulgação científica como: “A uti-
lização de recursos, técnicas, 
processos e produtos como pro-
gramas de rádio e televisão, jor-
nais, revistas e sites para a vei-
culação de informações cientí-
ficas para o público leigo”.

Mesmo sabendo que não é tão 
fácil introduzir um setor espe-
cializado de comunicação na 
estrutura organizacional da 
universidade, seria importante 
para as instituições separarem 
o que é comunicação institu-
cional (assessoria de imprensa 
ou assessoria de comunicação) 
e o que é divulgação científica, 
via práticas jornalísticas, espe-
cialmente a nomeada de jorna-
lismo científico.

Na busca por identificar e 
compreender como se configura 
o jornalismo científico em uni-
versidades públicas observan-
do suas características, rotina 
produtiva, conteúdo e público, 
nasce a pesquisa de doutorado 
A práxis do jornalismo cientí-
fico: a experiência do Jornal da 
USP e de universidades públicas 
brasileiras no período pandêmi-
co, desenvolvida entre os anos 
de 2020-2023, no Programa de 
Pós-Graduação em Ciências da 
Comunicação da Escola de Co-
municações e Artes da Univer-
sidade de São Paulo.

Ao acessar todos os sites (109 
no total) das universidades pú-
blicas (federais e estaduais) bra-
sileiras em busca de dados sobre 
a comunicação e o jornalismo 
científico produzidos por elas, 
a investigação constatou que 36 
universidades federais e 10 es-
taduais produzem esse tipo de 

Jornalismo científico nas universidades públicas 
brasileiras: ferramenta de diálogo com a sociedade
Carla de Oliveira Tôzo  é jornalista e doutora em Comunicação pela Escola de Comunicações e Artes (ECA) da USP/Jornal da USP
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Delegacia de Polícia..............3873-1518
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Prefeitura Municipal............3399-5100
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Câmara Municipal.................3883-8810
Fórum.....................................3873-2811
Delegacia da Mulher.............3873-3493
Ciretran..................................3883-7100
Guarda Municipal..................3873-2656
Polícia Militar...............190 / 3873-1918
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Procon....................................3873-1071
Hospital Regional..................3828-4727
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Zoonozes (CCZ).....................3897-5974
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Concurso 2758
Terça-feira, 06 de agosto de 2024 

Concurso 3174
Terça-feira, 06 de agosto de 2024

Concurso 2697
2ª feira, 05 de agosto de 2024

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2656
2ª feira, 05 de agosto de 2024

Concurso 6500
Terça-feira, 06 de agosto de 2024
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Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. não chove.

TEMpERATuRA

mínima 17 o    l    máxima 33o Afilósofa Débo-
rah Danowski 
e o antropólo-

go Eduardo Viveiros de 
Castro escreveram, em 
passagem de um recente 
livro, que é preciso fazer 
o “luto daquilo que já está mor-
to” e que ainda mais terrível do 
que as catástrofes que vivemos 
com o antropoceno é a nossa in-
capacidade de fazer esse luto. 
Uma incapacidade que é mortal.

A provocação colocada por es-
tes dois incontornáveis intelec-
tuais permite propor a seguinte 
questão: para além do luto das 
vítimas, qual o luto necessário 
diante da catástrofe no Rio Gran-
de do Sul? Para responder a esta 
pergunta, parece-me importante 
observar três aspectos, três esca-
las, e pensar sobre nossas habili-
dades e limitações para interpre-
tar o problema e projetar soluções.

A primeira escala é imediata: 
a da urgência. Quase duas cente-
nas de pessoas morreram. Deze-
nas de pessoas estão desapare-
cidas. São milhares de desabri-
gados. Diversos hospitais públi-
cos foram destruídos. O acesso à 
alimentação, à energia e outros 
requisitos básicos para nossa so-
brevivência estão inacessíveis e 

restritos para um gran-
de número pessoas no 
momento. Há, portanto, 
uma urgência por ações 
emergenciais, visando 
ao reestabelecimento e 
à garantia de um míni-

mo à população diretamente im-
pactada com o evento. Trata-se 
de solucionar aquilo que é ina-
diável, urgente, mesmo que atra-
vés de soluções simples, no limi-
te do precário. E diante da ur-
gência, nesta escala, a popula-
ção brasileira tem se mostrado 
muito acolhedora e habilidosa.

A segunda escala diz respeito 
à reconstrução. Como a faremos 
quando as chuvas passarem e as 
enchentes acabarem? Com mi-
lhares de desabrigados e cida-
des inteiras destruídas, é funda-
mental que recorramos a desig-
ners, arquitetos, urbanistas e en-
genheiros. Para além dos meca-
nismos fiscais para a sua reali-
zação, trata-se de pensar em co-
mo reconstruiremos infraestru-
turas, equipamentos, cidades, 
casas, objetos. Trata-se de pen-
sar em soluções projetuais para 
mitigar ou bloquear os efeitos 
das volumosas chuvas que sa-
bemos que virão cada vez mais 
fortes e com maior frequência. A 

orientação é mobilizar projetos 
resilientes. Nesta escala, temos 
visto um interesse por soluções, 
que, apesar de poucas, são vis-
tas como importantes para um 
futuro de eventos extremos, que 
já é a nossa realidade.

A terceira e última escala é a 
mais desafiadora e, ao mesmo 
tempo, a mais importante: a es-
cala do luto. Quando pensamos 
em reestabelecer aquilo que foi 
perdido, tendemos a projetar, 
elaborar uma reconstrução aos 
moldes daquilo que existiu num 
tempo anterior. Trata-se de uma 
reparação a nossa imagem, aos 
moldes da abstração projetual 
que conhecemos. É neste ponto 
que se encontra o cerne do pro-
blema. A abstração moderna, es-
truturante do nosso pensamen-
to projetual, é justamente aque-
la que nos levou ao antropoce-
no. Se a crise climática é conse-
quência da maneira como nos 
relacionamos com a Terra, pro-
jetar a reconstrução pressupõe 
repensar as responsabilidades 
que assumimos quando decidi-
mos por extrair outras milhares 
de toneladas de areia, rochas, ci-
mentos, ferros, barris de petró-
leo. Continuar a projetar pressu-
pondo extrações indiscrimina-

das para reconstruir nossas ci-
dades nos levará ao mesmo lu-
gar. Nos levará à catástrofe do 
Rio Grande do Sul. Nos levará 
novamente à catástrofe de Ma-
riana, à catástrofe de São Sebas-
tião e a tantos outros eventos ex-
tremos do último decênio. O pa-
radoxo se impõe, pois não sabe-
mos como projetar de outra for-
ma. Não sabemos como fazer o 
luto da prática projetual extra-
tivista. Incapacidade que não é 
própria dos rio-grandenses, mas 
de todos os brasileiros, uma in-
capacidade que é global.

A crise do Rio Grande do Sul 
é fruto da irresponsabilidade de 
governos que se omitiram diante 
de suas responsabilidades. Mas 
é também resultado da nossa in-
capacidade de fazer o luto daqui-
lo que já está morto. E o que está 
morto é o modo como pensamos 
e projetamos a nossa existência 
na Terra. A crise do Rio Grande 
do Sul é a crise de uma concep-
ção de humanidade. O que pre-
cisamos é reconhecer esta inca-
pacidade atual, fazer o luto. So-
mente assim será possível en-
contrar um outro caminho pa-
ra a nossa existência. Caso con-
trário, será mortal para a nossa 
e para as outras espécies.

Projetar no antropoceno exige um novo 
modo de pensar nossa existência na Terra
Eduardo Augusto Costa  é professor da Faculdade de Arquitetura e Urbanismo e de Design da USP/Jornal da USP

“Cientistas, pesquisadores, 
institutos de pesquisas e 

universidades enxergaram 
a necessidade do contato 

maior com um público 
diverso. Assim, quem não 

possuía essa ferramenta 
(ou canal) passou a ter e, 

para quem já tinha, 
o investimento em 

tempo e publicações 
tornou-se maior”

conteúdo (com as nomenclaturas 
jornalismo científico ou divulga-
ção científica) e 33 (federais) e 30 
(estaduais) não produzem jorna-
lismo científico e, sim, jornalismo 
de caráter mais institucional ou, 
eventualmente, uma ou outra no-
ta/notícia de divulgação de resul-
tados de pesquisa desenvolvidos 
pela instituição na home.

Para tentar entender como es-
se jornalismo científico é feito, 
pela perspectiva de quem o pro-
duz, 15 profissionais de 12 insti-
tuições das cinco regiões brasilei-
ras: Norte, Nordeste, Centro-Oes-
te, Sudeste e Sul foram ouvidos.

E como esse conteúdo aparece? 
Na home com um espaço dedica-
do ao tema, ou, ainda, em uma 
página e/ou canais específicos 
como sites, podcasts, jornais im-
pressos e/ou digitais, vídeos, re-
vistas, boletins, sem contar as mí-
dias sociais.

Nas falas dos jornalistas que 
atuam nessas universidades é 
possível identificar que os profis-
sionais procuram atuar em duas 
frentes: (1) como uma ponte, sen-
do mediadores entre os veículos 
de comunicação e as fontes inter-
nas de informação, e (2) como pro-
dutores de conteúdo informativo 
que é publicado nos canais oficiais 
da instituição.
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Convenção partidária ocorreu no 
Maria Antônia nesta segunda-feira (5) 
e também oficializou 22 candidaturas
de vereador, consolidando um grupo 
de oposição ao atual governo

Toninho Mineiro foi ofi-
cialmente confirmado co-
mo candidato a prefeito de 
Sumaré pelo partido Mo-
bilização Nacional, com 
Warlei Fininho como vi-
ce. A convenção, que ocor-
reu no Maria Antônia nesta 
segunda-feira (5), também 
oficializou 22 candidaturas 
a vereador, consolidando 
um grupo de oposição ao 
atual governo da cidade. A 
convenção aconteceu mes-
mo com tentativas de for-
ças adversárias de deses-
tabilizar o grupo, incluin-
do ações para tirar a dire-
ção do partido do contro-
le de Warlei Fininho, pre-
sidente da sigla. 

As ações foram barradas 
na Justiça, mantendo o co-
mando da legenda ao grupo. 
Toninho Mineiro comentou 
seu compromisso durante 
a convenção: “Eles tenta-
ram calar a nossa voz, não 
só a minha, mas a de todos 
os candidatos a vereadores 
também, mas isso só mostra 
que temos a força e a con-
dição de vencer. Estamos 
aqui para mudar a história 
de Sumaré, com amor e for-
ça. Nosso grupo está unido 
e determinado a fazer a di-
ferença para cada cidadão 
desta cidade”, afirmou. 

Warlei Fininho, vice na 
chapa, reforçou a mensa-
gem: “A tentativa de nos de-
sestabilizar apenas fortale-
ce nosso compromisso com 
o povo de Sumaré. Estamos 
prontos para trabalhar in-
cansavelmente e trazer as 
mudanças que nossa cida-
de precisa. Não nos calare-
mos diante das adversida-
des e estamos mais organi-
zados e fortes do que nun-
ca”, discursou. 

TonInHo MInEIRo 
Toninho Mineiro, nasci-

do em 5 de janeiro de 1958 
em Monte Santo de Mi-
nas, mudou-se ainda jo-
vem para Sumaré em bus-
ca de melhores oportuni-
dades. Trabalhou como 
pedreiro, encanador, ele-
tricista, pintor e carpintei-
ro, sempre se destacando 
pela competência técnica 
e proximidade com o po-
vo. Casado com Maria He-
lena, uma enfermeira de-
dicada na Unicamp, To-
ninho é pai de dois filhos, 
Renan (in memoriam) e 
Rafael, e é conhecido por 
seus valores cristãos e de-
dicação à família. 

Toninho foi eleito verea-
dor pela primeira vez em 
1992 e, desde então, tem 
uma longa trajetória de 
serviços prestados à co-
munidade. Em 1996, foi o 

Vereador Toninho Mineiro disputa a prefeitura ao lado do empresário Warlei de Faria, que será o vice

Mobiliza confirma Toninho Mineiro 
como candidato a prefeito de Sumaré 

divulgação

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

vereador mais votado de 
Sumaré. Reeleito em 2004 
e 2008. Além de sua atua-
ção política, ele sempre va-
lorizou a educação, tendo 
concluído o EJA (Ensino 
para Jovens e Adultos) em 
2000 e se formado em Di-
reito pela Unisal em 2006. 
Em 2012 e 2016, concorreu 
ao cargo de prefeito, alcan-
çando o terceiro lugar em 
2016. Toninho voltou à Câ-
mara Municipal em 2021 
para o seu quinto manda-
to. Sua perseverança e de-
dicação ao serviço públi-
co se refletem no grande 
número de projetos de lei 
que apresentou ao longo 
de sua trajetória na vida 

pública, muitos dos quais 
foram aprovados, além das 
milhares de indicações de 
falhas no serviço público, 
como buracos, lâmpadas 
queimadas, lixo em ruas e 
parques, limpeza de buei-
ros entre outras. 

WARlEI FInInHo 
Warlei de Faria, conhe-

cido como Fininho, nas-
ceu em Campinas em 26 
de fevereiro de 1967. Mo-
rador de Sumaré desde 
1990, Fininho iniciou sua 
trajetória com uma pe-
quena adega de bebidas, 
que cresceu até se tornar 
o maior distribuidor da re-
gião. Em 2012, realizou o 

sonho de abrir seu próprio 
posto de gasolina, o Fini-
nho Auto Posto. Engajado 
na política, foi eleito ve-
reador em 2012 e reeleito 
em 2016. Além de ser um 
empresário bem-sucedido 
no setor de combustíveis e 
moveleiro, com a empre-
sa Stor Colchões, Fininho 
se dedica ao desenvolvi-
mento do município, pro-
movendo emprego, renda 
e qualidade de vida para 
a população. 

UnIão DE FoRçAs 
A parceria entre Toninho 

Mineiro e Warlei Fininho 
representa a união de ex-
periência, trabalho sério e 

inovação, com o objetivo 
comum de transformar Su-
maré. Com suas trajetórias 
complementares e compro-
metimento com a justiça 
social, eles estão prontos 
para liderar a cidade rumo 
a um futuro mais próspero 
e inclusivo. 

O partido Mobilização 
Nacional, com suas 22 can-
didaturas a vereador, com 
Toninho Mineiro e Warlei 
Fininho concorrendo a pre-
feitura da cidade, está pre-
parado para oferecer uma 
alternativa real ao atual go-
verno, trazendo um futuro 
mais justo, humano e de-
senvolvido para todos os ci-
dadãos de Sumaré.

Com o fim do prazo pa-
ra a realização das conven-
ções partidárias, que se en-
cerrou nesta segunda (5), 
os partidos, as federações 
ou coligações têm mais dez 
dias para solicitar à Justi-
ça Eleitoral o registro das 
candidaturas aos cargos de 
prefeito, vice-prefeito e ve-
readores. Os pedidos de-
vem ser enviados até 15 de 
agosto por meio do Sistema 
de Candidaturas — módu-
lo externo (CANDex).

O envio do pedido de re-
gistro de candidatura deve 
ser feito pela internet, via 
CANDex, até as 8h do dia 
15 de agosto. A orientação 
é que coligações, partidos 
e federações não deixem a 
entrega dos requerimen-
tos para o último dia, a fim 
de evitar demora na recep-
ção dos dados pelo sistema. 
Quem perder o horário po-
de entregar a mídia (pen 
drive) com os documentos 
de forma presencial, direta-
mente na sede do cartório 
eleitoral, até as 19h do dia 
15 de agosto.

Cada partido, federação 
ou coligação poderá regis-
trar apenas uma pessoa aos 
cargos de prefeita ou pre-
feito e seus respectivos vi-
ces. Já na eleição para ve-
reador, poderá lançar até 
100% do número de vagas a 
preencher mais uma candi-

data ou candidato, confor-
me a resolução do TSE (Tri-
bunal Superior Eleitoral) . 
A Lei Orgânica do Municí-
pio define o número exato 
de vereadores de cada ci-
dade, respeitando os limi-
tes do artigo 29 da Consti-
tuição Federal.

JUlgAMEnTo Dos PEDIDos
Os juízes eleitorais jul-

gam cada pedido de regis-
tro no prazo de três dias 
após a conclusão dos au-
tos pelo cartório. O magis-
trado verifica se a candi-
data ou candidato atende 
às condições de elegibili-
dade previstas na Consti-
tuição Federal, como ida-
de, domicílio eleitoral e fi-
liação partidária.

Nesse momento, o juiz 
também analisa as ques-
tões trazidas a seu conheci-
mento em cada um desses 
pedidos, como, por exem-
plo, impugnações apre-
sentadas com base na Lei 
Complementar 64/90, que 
trata das inelegibilidades, 
inclusive as relacionadas à 
Ficha Limpa (Lei Comple-
mentar 135/2010), que al-

Eleições 2024: prazo para registro de candidaturas acaba em dez dias

Envio do pedido de registro de candidatura deve ser feito pela internet, até as 8h do dia 15 de agosto

reprodução

terou a lei complementar 
64/90. A publicação da de-
cisão é feita no mural ele-
trônico. Se o pedido de re-
gistro for rejeitado pelo juí-
zo eleitoral, cabe recurso ao 
TRE-SP (Tribunal Regional 
Eleitoral de São Paulo).

O resumo da tramitação 
do pedido de registro está 
disponível na página Elei-
ções 2024 do Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Pau-
lo (TRE-SP). 

PRAzo PARA IMPUgnAção
O cartório eleitoral faz a 

autuação de cada um dos 
pedidos de registro e pu-
blica as listas com a rela-
ção desses processos. Es-
ses editais estarão disponí-

veis no Diário de Justiça Ele-
trônico. Após a publicação 
do edital contendo os pedi-
dos de registro, qualquer ci-
dadã ou cidadão pode apre-
sentar notícia de inelegibili-
dade no prazo de cinco dias. 
Já a candidata ou candida-
to escolhido em convenção 
e que não teve o registro de 
sua candidatura requerido 
pelo partido pode apresen-
tá-lo por meio do Requeri-
mento de Registro de Can-
didatura Individual, até dois 
dias após a publicação. 

FAlTA DE DocUMEnTos
Caso seja identificada a 

falta de documentos para 
o registro, a complemen-
tação da documentação 

pode ser feita após 15 de 
agosto. Se houver impug-
nação devido à falta de do-
cumento, a complementa-
ção pode ser realizada até 
sete dias após a respectiva 
notificação. Caso não haja 
impugnação por esse mo-
tivo, o juiz pode converter 
o julgamento em diligên-
cia e dar o prazo de 72 ho-
ras para apresentação do 
documento.

REgIsTRo APós 
15 DE AgosTo
Após o prazo final, os 

partidos ainda podem so-
licitar o registro de candi-
daturas caso a convenção 
para a escolha de candida-
tas e candidatos não indi-

que o número máximo per-
mitido pela legislação. Nes-
se caso, o partido ou a fede-
ração poderá preencher as 
vagas remanescentes, re-
querendo o registro até 30 
dias antes do pleito.

A substituição de candi-
datura pode ocorrer em ca-
sos de registro indeferido, 
cancelado, cassado, renún-
cia ou falecimento. O prazo 
para o pedido de substitui-
ção é de dez dias contados 
a partir do fato. A substitui-
ção, tanto para as eleições 
majoritárias quanto para as 
proporcionais, poderá ser 
solicitada até 20 dias antes 
do pleito. No caso de fale-
cimento, poderá ser feita a 
qualquer tempo.

se o pedido 
de registro for 

rejeitado pelo juízo 
eleitoral, cabe 

recurso ao TRE-sP
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Pelé entra com ação popular na Justiça 
contra programa de modernização da 
iluminação pública em Nova Odessa

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Vereador questiona irregularidades 
em contrato; prefeitura afirma que 
troca das lâmpadas de vapor de sódio 
por LED não vai onerar o município 
e contratação seguiu preceitos legais

O vereador de Nova 
Odessa, Elvis Ricardo Mau-
rício Garcia, conhecido co-
mo Pelé (PL), entrou com 
uma ação popular na Jus-
tiça questionando possí-
veis irregularidades em 
um contrato de R$32 mi-
lhões firmado pela prefei-
tura para a substituição 
da iluminação pública por 
lâmpadas de LED. De acor-
do com o parlamentar, não 
há previsão orçamentária 
para essa despesa no Plano 
Plurianual (PPA), na Lei de 
Diretrizes Orçamentárias 
(LDO) e na Lei Orçamen-
tária Anual (LOA).

Já a Prefeitura de No-
va Odessa informou que a 
contratação do serviço se-
guiu todos os preceitos le-
gais. “Trata-se de um con-
trato sem ônus de manu-
tenção para o município, 
pois a empresa contrata-
da se responsabiliza pe-

la manutenção dos ativos 
de iluminação durante os 
dez anos de vigência”, in-
formou em nota.

A atitude do parlamen-
tar, no entanto, sugere que 
ele é contra a moderniza-
ção da iluminação públi-
ca no município, que se-
gundo a prefeitura, é a pro-
posta do programa lança-
do em julho. Quanto aos 
questionamentos do parla-
mentar, que inclusive pro-
tocolou requerimento na 
Câmara de Vereadores so-
bre o assunto, a adminis-
tração municipal acrescen-
tou que vai responder aos 
questionamentos da Justiça 
dentro do prazo legal.

Pelé argumenta que todo 
o contrato está baseado na 
cobrança da CIP (Contri-
buição de Iluminação Pú-
blica), um tributo que, se-
gundo ele, não existe em 
Nova Odessa. “Não questio-
no a troca da iluminação, 
aliás, não tenho nada con-
tra a modernização do sis-

tema de iluminação públi-
ca municipal. O que ques-
tiono na Justiça são as ir-
regularidades do proces-
so de contratação. Lem-
bre-se que estamos falan-
do de uma despesa de qua-
se R$32 milhões, assumida 
para os próximos dez anos”, 
afirmou o vereador.

MODERNIzAÇÃO
O prefeito de Nova Odes-

sa, Cláudio Schooder (o 
Leitinho) e o vice-prefei-
to Alessandro Miranda (o 
Mineirinho) lançaram ofi-
cialmente no dia 4 de julho 
o Programa “Nova Odessa 
Cidade Luz”. Esta iniciativa 
municipal visa modernizar 

toda a iluminação públi-
ca da cidade com luminá-
rias de LED de última tec-
nologia, sem custos para os 
cidadãos. Com um inves-
timento de R$32 milhões, 
trata-se do maior programa 
de investimento público da 
história de Nova Odessa.

A substituição das anti-

gas luminárias de vapor de 
sódio (amarelas) pelas no-
vas luminárias de LED. No 
total, o programa prevê a 
substituição de 8.700 lumi-
nárias existentes nos postes 
de todas as avenidas, ruas 
e estradas da cidade, além 
da instalação de 1.300 no-
vos pontos de iluminação.

Programa “Nova Odessa Cidade Luz” foi lançado no mês passado pelo prefeito Leitinho 
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Inaugurado no início de 
setembro de 2023, o CAN 
(Centro de Autistas de Nova 
Odessa) presta atendimen-
to multidisciplinar sema-
nal a 50 crianças da cidade, 
conforme contrato de pres-
tação de serviços assinado 
ano passado pela Secreta-
ria de Saúde do Município 
junto ao Cismetro (Consór-
cio Intermunicipal de Saúde 
da Região Metropolitana).

Através do SUS (Sistema 
Único de Saúde), o CAN 
oferece sessões de aten-
dimento em diversas es-
pecialidades, como tera-
pia ocupacional, psicolo-
gia, fonoaudiologia, fisio-
terapia e psicopedagogia, 
além de consultas em neu-
ropediatria, contribuindo 
assim para o pleno desen-
volvimento das crianças.

Cada criança passa pe-
las especialidades, confor-
me as condições e neces-
sidades específicas. A em-
presa conta com profissio-
nais treinados na aborda-
gem ABA (Applied Beha-
vior Analysis, ou Análise do 
Comportamento Aplicada).

Todo o atendimento é pa-
go pela prefeitura, sem cus-
to para as famílias atendi-
das, e tem sido aprovado 
pela maioria das mães e 
pais das crianças com TEA 
(Transtorno do Espectro 
Autista) que passam sema-
nalmente pelo local. O fun-
cionamento do Centro de 
Autistas de Nova Odessa foi 

inspirado no CAI (Centro de 
Referência de Atendimento 
a Autistas de Itatiba).

OUTRAS AÇÕES
Entre as medidas de 

apoio às crianças autistas 
de Nova Odessa e suas fa-
mílias, a atual gestão des-
taca diversas ações toma-
das nos últimos três anos, 
como a inclusão de 200 alu-
nos especiais na Rede Mu-
nicipal de Educação, a con-
tratação de 165 profissio-
nais de apoio escolar (cui-
dadores e estagiários) para 
acompanhar as crianças e 
de ao menos 18 professores 
de atendimento educacio-
nal especializado.

A prefeitura também pro-
moveu, em 2023, a regula-
mentação e emissão das 
CIPTEAs (Carteirinhas de 
Identificação da Pessoa com 
Transtorno do Espectro Au-
tista) – ou simplesmente 
“Carteirinhas do Autista”.

Ainda em 2023, a Secre-
taria Municipal de Saúde 

fechou o contrato com o 
Centro de Autistas de Nova 
Odessa, onde 50 crianças 
recebem atendimento mul-
tidisciplinar semanal. Hou-
ve ainda, no Dia das Crian-
ças de 2023, a inauguração 
de um Playground Inclusi-
vo em frente ao Paço Mu-
nicipal, e agora em 2024, 
a instalação de outro Play-
ground Inclusivo no recém-
-inaugurado Parque Muni-
cipal das Crianças.

A Prefeitura de Nova 
Odessa vem apoiando di-
versas ações do próprio 
Grumaa, incluindo o even-
to de conscientização so-
bre autismo e síndrome de 
Down na Praça Central, em 
abril de 2022; a 1ª Caminha-
da da Conscientização do 
Autismo de Nova Odes-
sa, em abril de 2023; o pas-
seio ao Parque da Mônica, 
em São Paulo, em junho de 
2023; e a “tarde especial” ex-
clusiva no “Parque do Ami-
guinho”, em frente à Prefei-
tura, em outubro de 2023.

Centro de Autistas de Nova Odessa 
atende 50 crianças gratuitamente

sessões de atendimento em diversas especialidades
contribuem para o pleno desenvolvimento das crianças

EM 11 MESES 
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Greve do INSS atinge 
agora agências de 
Hortolândia, Nova 
Odessa e SumaréCidades

Este mês marca a cam-
panha Agosto Dourado, 
cujos públicos-alvos são 
as gestantes e puérperas, 
e também o público. O ob-
jetivo é incentivar a prá-
tica da amamentação e 
conscientizar sobre a im-
portância do aleitamen-
to para a saúde da crian-
ça e mãe. A Secretaria de 
Saúde de Hortolândia pro-
move uma programação 
especial durante o mês. A 
campanha começou nesta 

segunda-feira (5) e vai até 
o dia 27. As ações aconte-
cem nas UBSs (Unidades 
Básicas de Saúde), no Hos-
pital Municipal e Mater-
nidade Mario Covas e no 
CAISM (Centro de Aten-
ção Integral à Saúde da 
Mulher). Neste ano, o te-
ma da campanha é “Ama-
mentação: apoie em todas 
as situações”. Para saber 
a programação da cam-
panha, a população deve 
procurar a UBS mais pró-
xima de onde mora. 

A programação foi aber-
ta com uma visita guiada 

de um grupo de gestantes 
atendidas pela UBS Santa 
Esmeralda, nesta segunda-
-feira. As futuras mamães 
conheceram as instalações 
da maternidade do hospi-
tal e foram recepcionadas 
pelas profissionais da Li-
nha Materno Infantil. As 
gestantes também assisti-
ram à palestra “Mitos, me-
dos, rede de apoio e arma-
zenamento de leite mater-
no”. O município retomou 
o programa de visitas de 
gestantes à maternida-
de em junho deste ano. A 
campanha Agosto Doura-

Saúde de Hortolândia inicia campanha Agosto 
Dourado sobre importância da amamentação

Amamentação previne doenças na infância e 
fortalece os laços afetivos entre mãe e bebê

INCENTIVO 
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Hortolândia formaliza Associação 
dos Produtores do Pão de Queijo 
e foca na exportação do produto

Conhecida como a 
‘Capital do Pão de 
Queijo’, município 
organiza produtores 
para preservar 
tradição e investir 
em capacitação e 
melhoria contínua

Hortolândia é conhecida 
como a ‘Capital do Pão de 
Queijo’ e, agora, possui uma 
associação especial para tra-
tar o assunto e fomentar a 
produção local, com foco na 
capacitação dos produtores 
voltada para ampliação do 
mercado, de olho nas expor-
tações do produto. A Secre-
taria de Desenvolvimento 
Econômico, Trabalho, Tu-
rismo e Inovação de Horto-
lândia incentivou a organi-
zação dos produtores locais, 
que se reuniram em assem-
bleia e criaram, em julho, a 
Associação dos Produtores 
do Pão de Queijo de Horto-
lândia e Adjacências.

A cadeia produtiva do 
pão de queijo em Hortolân-
dia incentiva o desenvolvi-
mento econômico local, ge-
ra empregos e renda. Os em-
presários do ramo se uni-
ram para promover e pre-

Empresários do ramo se reuniram em assembleia e criaram a associação com objetivo de fomentar a produção local

divulgação
Da Redação  l  hortoLâNdIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

A Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
de Hortolândia está fazen-
do busca ativa em todos os 
territórios dos CRASs (Cen-
tros de Referência de Assis-
tência Social) para identifi-
car, acompanhar e atender 
em casa idosos e deficientes 
que moram em Hortolândia 
e estão em situação de vul-
nerabilidade. A expectati-
va é de beneficiar ao todo 
130 usuários do SUAS (Sis-
tema Único de Assistência 
Social) no município, com 
dificuldade de locomoção, 
sendo 100 no PSB (Serviço 
de Proteção Social Básica) e 
30 no PSE (Serviço de Prote-
ção Social Especial). 

A busca ativa, iniciada 
no final de julho, é realiza-
da por equipes do Instituto 
Recrie, OSC (Organização 
da Sociedade Civil) con-
tratada pela administra-
ção municipal. A ação ba-
seia-se nos cadastros exis-
tentes nestas cinco unida-
des, bem como no CREAS 
(Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social). Os programas estão 
inseridos no “Vida Plena”, 
programa que sistematiza 
todas as ações realizadas 
pela Secretaria de Inclusão 
e Desenvolvimento Social 
destinadas aos idosos, tais 
como acolhimento em IL-
PIs (Instituições de Longa 
Permanência para Idosos) 
e atividades de convivên-
cia nos CRASs. 

Um dos principais objeti-
vos da ação é prevenir que 
as vulnerabilidades sociais, 
associadas aos fenômenos 
da deficiência e do envelhe-
cimento, se agravem. Se-
gundo a pasta, esses pro-
gramas serão de funda-
mental importância tanto 
para idosos e pessoas com 
deficiência com mobilidade 
limitada quanto para suas 
famílias, uma vez que, em 
razão desta dificuldade de 
locomoção, eles não con-
seguem acessar adequada-
mente os serviços públicos. 

A ideia é que, por meio 
destes programas, ambos 
os segmentos sejam aten-
didos de tal forma em suas 
necessidades que, ao lon-
go do tempo, evite-se o 
acolhimento desse públi-

co-alvo em ILPIs.
Após as visitas, os técni-

cos elaborarão o PDU (Pla-
no de Desenvolvimento 
do Usuário), em que serão 
consideradas as deman-
das apresentadas por eles 
e suas famílias. 

Ainda de acordo com a 
Secretaria de Inclusão So-
cial, no caso de o usuário 
morar sozinho, é necessá-
rio combinar com ele(a) co-
mo será o envolvimento da 
família na elaboração do 
PDU, atitude que represen-
ta o respeito à sua autono-
mia. A expectativa é que a 
base do CadÚnico (Cadas-
tro Único) do Governo Fe-
deral seja utilizada no pós-
-atendimento para even-
tual inscrição e concessão 
de benefícios sociais.

Hortolândia realiza busca ativa de idosos e deficientes 
em vulnerabilidade para acompanhamento social
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do também terá ações pa-
ra mulheres internadas no 
hospital.

A Secretaria de Saúde 
reforça a orientação às 
gestantes e puérperas que 
o leite materno é a princi-
pal fonte de nutrição para 
o bebê. É o alimento que o 
protege contra doenças e 
promove seu desenvolvi-
mento saudável. Por isso, 
é importante que as mães 
amamentem suas crian-
ças desde o nascimento. 
De acordo com o Ministé-
rio da Saúde, a amamen-
tação isoladamente pode 
reduzir em até 13% a mor-
talidade infantil por cau-
sas evitáveis. Além disso, 
o ato da amamentação 
fortalece o vínculo entre 
a mãe e a criança.

Técnicos atuam em todos dos territórios dos CRASs a
procura de usuários do SUAS com dificuldade de locomoção

servar a tradição da fabri-
cação do produto na cida-
de, por meio da participa-
ção em eventos e feiras, e 
da qualificação e melhoria 

contínua do processo pro-
dutivo, a fim de conquistar 
o mercado internacional.

A associação também 
apoia os pequenos, médios 

e grandes produtores, ga-
rantindo a qualidade dos 
ingredientes e a preserva-
ção das receitas tradicio-
nais, transmitidas de ge-

ração a geração. O grupo 
aposta que, com o destaque 
no cenário nacional e inter-
nacional, a fabricação de 
pão de queijo em Hortolân-

dia atraia turistas e novos 
investimentos para pesqui-
sas e capacitações, visando 
a inovação e a sustentabili-
dade na produção.
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Falta de medicamentos na rede pública 
de saúde de Paulínia causa indignação

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeito Du Cazellato é questionado no Poder Legislativo pela falta de remédios; parlamentar pede informações 
sobre a última aquisição de medicamentos, materiais básicos e organograma de distribuição da Secretaria de Saúde

Moradores de Paulínia 
têm enfrentado dificulda-
des com a falta de medi-
camentos na rede pública 
de saúde do município. A 
escassez afeta principal-
mente o HMP (Hospital 
Municipal de Paulínia) e as 
UBSs (Unidades Básicas de 
Saúde), onde medicamen-
tos essenciais como Nori-
purum, Sinvastatina e Vi-
tamina B12 estão em falta. 
A situação tem gerado inú-
meras reclamações nas re-
des sociais e entre os pró-
prios pacientes. Ana Ma-
ria, uma moradora do bair-
ro São José, relatou que seu 
pai precisa de remédio e 
não tem. “Meu pai preci-
sa da Sinvastatina diaria-
mente para controlar o co-
lesterol, mas já faz duas se-
manas que não consegui-
mos encontrar na UBS. Es-
tamos tendo que comprar 
do nosso próprio bolso, o 
que é um gasto imprevisto 
para a nossa família”, diz. 
“Minha esposa está grávi-
da e precisa de suplemen-
tação com Vitamina B12. É 

inaceitável que a saúde pú-
blica não esteja fornecen-
do algo tão básico”, afirma 
João Silveira.

Diante da crise, o verea-
dor Ademilson Jeferson 
Paes, o Tiguila Paes (Cida-
dania), apresentou reque-
rimento pedindo ao prefei-
to Du Cazellato (PL) infor-
mações sobre a situação. 
No documento, ele desta-
cou a gravidade do proble-
ma e a falta de previsão pa-
ra a chegada dos medica-
mentos, afirmando que a 
falta de remédios compro-
mete o direito à saúde, ga-
rantido por lei.

“Com base nos relatos 
de médicos, enfermeiros e 
munícipes, podemos ter a 
confirmação de que a pre-
cariedade na rede munici-
pal de Saúde de Paulínia 
tem causado sérios pro-
blemas, além de ser moti-
vo de constantes reclama-
ções nas redes sociais. En-
tre os problemas mais gra-
ves que têm atingido o se-
tor, a falta de medicamen-
tos no hospital municipal 
e nas unidades básicas de 
saúde lidera as queixas dos 
usuários, que não encon-

tram na rede os remédios 
prescritos para os seus res-
pectivos tratamentos mé-
dicos. A questão é que não 
se tem previsão de chega-
da desses medicamentos, 
ou seja, o direito à saú-
de pública que é garanti-
do pela Constituição, não 
vem sendo respeitado. Por-
tanto, não se trata de mera 
decisão política a compra 
dos remédios, mas imposi-
ção da lei maior. A popula-
ção não pode e nem deve 
ficar refém da burocracia, 
uma vez que um único dia 
pode ser decisivo para sal-
var a vida de uma pessoa”, 
afirmou Tiguila Paes.

No requerimento, o ve-
reador solicita informa-
ções detalhadas sobre a úl-
tima aquisição de remé-
dios e materiais básicos 
para a rede municipal de 
saúde, além de um orga-
nograma de distribuição. 
Ele também pleiteia a pu-
blicação integral do reque-
rimento no Diário Oficial 
do município para garan-
tir a transparência e publi-
cidade necessárias.

A prefeitura não se posi-
ciona sobre o assunto. Prefeito de Paulínia sofre críticas por problemas com a falta de remédios nas UBss e no HMP
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 Com o apoio da Secreta-
ria de Saúde de Nova Odes-
sa, o Lions Clube e o He-
mocentro da Unicamp pro-
movem neste sábado (10), 
mais uma edição da cam-
panha de doação de san-
gue. A terceira coleta deste 
ano começa às 8h30 e vai 
até as 12h, no Ambulatório 
de Especialidades – que fi-
ca na avenida João Pessoa, 
833, no Bosque dos Cedros.

A iniciativa tem apoio 
também da Polícia Militar, 
Bombeiros Civis Voluntá-
rios, Escoteiros do Ar, Colé-
gio Objetivo Nova Odessa, 
Faculdades Network e Etec 
(Escola Técnica Estadual) 
de Nova Odessa. A expecta-
tiva dos organizadores pa-
ra esta nova edição é que o 
número de doares seja su-
perior às ações anteriores.

Em 2023, foram arreca-
dadas 274 bolsas de sangue, 
ao longo de quatro ações. 
Na primeira ação deste ano, 
em fevereiro, 112 candida-
tos compareceram para 
realizar suas doações, mas 
21 não estavam aptos por 
motivos diversos, totalizan-
do assim 91 bolsas de san-
gue arrecadadas.

Na segunda edição, em 
maio, foram arrecadadas 
mais 73 bolsas de sangue – 
93 candidatos se prontifi-
caram a doar, mas 20 deles 
não estavam aptos. O ba-
lanço foi considerado po-
sitivo, principalmente por-
que 29 pessoas foram doa-

Lions, Hemocentro e Prefeitura de 
Nova Odessa promovem 3ª doação 
de sangue do ano neste sábado

Organizadores esperam que número de doadores seja superior a de outras edições
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doras pela primeira vez, 
mesmo em meio ao surto 
de dengue em todo o país.

As coletas periódicas 
têm o objetivo de repor os 
baixos estoques de sangue 
do Hemocentro, que ce-
de bolsas para os pacien-
tes do próprio município 
e de dezenas de outras ci-
dades da região.

Para ser um doador de 
sangue, é necessário ter 
entre 18 e 69 anos, mas são 
aceitos candidatos a partir 
dos 16 anos, com o consen-
timento formal e presen-
cial do responsável legal. O 
doador deve pesar mais de 
50 quilos, não ter ingerido 
bebida alcoólica nas 24 ho-
ras que antecedem a doa-
ção, ter dormido pelo me-
nos seis horas. Não é neces-
sário estar em jejum.

É importante que o doa-
dor esteja em boas condi-
ções de saúde. Não esque-
cer dos documentos pes-
soais com foto e o uso de 
máscara é obrigatório. A 
pessoa deve levar docu-
mento oficial com foto.

Ao realizar doações de 
sangue, a pessoa está aju-
dando pelo menos três pa-
cientes que necessitam de 
uma transfusão. A doação 
não acarreta nenhum risco 
para o doador e o sangue é 
distribuído gratuitamente 
aos hospitais públicos e fi-
lantrópicos da região.

Os doadores ganham um 
exame completo de sangue, 
que é enviado posteriormen-
te através de uma carta. São 
realizados os seguintes exa-
mes de triagem no sangue 
doado: Aids, Sífilis, Hepati-

te, Chagas, formas raras de 
hemoglobina, grupos san-
guíneos e fator RH.

As pessoas não podem 
ter sintomas gripais e res-
piratórios ou febre. Serão 
dispensados os doadores 
que estiveram em viagem 
internacional nos últimos 
30 dias. Pede-se para não 
levar acompanhantes, so-
mente se for extremamen-
te necessário.

Também é possível, ao 
doar sangue, pedir para ser 
cadastrado no Redome (Re-
gistro Nacional de Doado-
res de Medula Óssea). Is-
to porque os Hemocentros 
Regionais, mais conheci-
dos como bancos de san-
gue, são os responsáveis 
por cadastrar os interessa-
dos em se tornar doadores 
de medula óssea.

Estr. Mun. Teodor Condiev, 970 l Edifício Veccon 
Prime Center l Salas 1403 e 1404 l 14º andar l Sumaré 

Telefones: (19) 3903-5020 e 3367-9220
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O IEC (Índice de Expan-
são do Comércio), apura-
do mensalmente pela Fe-
comercio-SP (Federação 
do Comércio de Bens, Ser-
viços e Turismo do Estado 
de São Paulo), recuou 1,8% 
em julho. Diante do resul-
tado, o indicador passou 
de 107,2 pontos, em junho, 
para 105,3 pontos, em ju-
lho. O índice varia entre 
zero e 200 pontos, repre-
sentando, respectivamen-
te, desinteresse e interes-
se absoluto na expansão 
dos negócios. Em relação 
ao mesmo período do ano 
passado, o indicador re-
gistrou variação de -0,7%.

O IEC é composto pelas 
variáveis ECF (Expectati-
vas para Contratações de 
Funcionários) e pelo NIE 
(Nível de Investimentos 
das Empresas). O primei-
ro recuou 2,8%, passando 
de 119 pontos, em junho, 
para 115,6 pontos, em ju-
lho. Já o índice que apura 
a propensão dos empre-

sários a fazer novos inves-
timentos apontou queda 
de 0,6% — de 95,5 para 
94,9 pontos. Na compara-
ção interanual, o primei-
ro caiu 3,4% e o segundo 
avançou 2,8%.

De acordo com a Fe-
comercio-SP, no sétimo 
mês do ano, a desacele-
ração inflacionária, o ci-
clo de redução da taxa de 
juros, o aquecimento do 
mercado de trabalho e o 
aumento da renda estimu-
laram o consumo das fa-
mílias, beneficiando o co-
mércio. O contexto contri-
buiu para a expansão nas 
vendas, demandando con-
tratação de novos funcio-
nários. Nos meses de maio 
e junho, as datas comemo-
rativas também favorece-
ram esse movimento.

Por outro lado, os desa-
fios do cenário macroeco-
nômico e o cenário de en-
dividamento e juros ele-
vados que atingem as em-
presas levaram os empre-
sários a adotar uma pos-
tura mais cautelosa quan-
to a novos investimentos. 

Pesquisa da Fecomercio-
SP mostra empresários 
paulistanos mais 
cautelosos em julho

NEGÓCIOS 

Da Redação  l  região
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Requerimento que pede anulação 
de decretos das contas de ex-prefeito 
gera correria à Câmara de Monte Mor

A A A A NO (Associa-
ção Amigos dos Animais 
de Nova Odessa) celebra 
neste ano três décadas de 
atividades dedicadas ao 
cuidado e proteção dos 
animais na cidade. Fun-
dada em agosto de 1994, 
a organização começou 
suas atividades com ape-
nas 12 animais e, ao lon-
go dos anos, cresceu expo-
nencialmente, sendo reco-
nhecida tanto pelo muni-
cípio como pelo Estado. 
Atualmente, a sede da as-
sociação abriga cerca de 
400 animais, exigindo um 
investimento mensal em 
torno de R$ 60 mil para 
sua manutenção.

A entidade foi pioneira 
na luta por animais em No-
va Odessa. Em 1998, a en-
tidade foi declarada como 
de utilidade pública mu-
nicipal através da lei 1.621 
e, mais recentemente, em 
2017, obteve o reconheci-
mento estadual por meio 
da lei 16.436/17.

Desde 2012, a AAANO 
realiza a feira de adoção 
todos os sábados, propor-
cionando uma oportuni-
dade para que os animais 
encontrem lares respon-
sáveis. Em 2018, a associa-
ção desempenhou um pa-
pel fundamental na elabo-
ração, em conjunto, com 
os órgãos municipais, do 
Estatuto de Defesa, Con-
trole e Proteção dos Ani-
mais, o que efetivou a fis-
calização municipal de 
maus tratos, além da cria-

Com o apoio de aproxi-
madamente 40 voluntários 
ativos, a associação tem pro-
movido eventos significati-
vos para a comunidade, co-
mo a Virada Pet, OrientaVet, 
Festa Junina, Campanhas 
de Vacinação e de Castra-
ção. Além disso, a AAANO 
conta com o Brechó AAA-
NO, uma iniciativa que aju-
da na arrecadação de fun-
dos para sustentar suas ati-
vidades. Desde 2015, a orga-
nização participa da Festa 
das Nações, um dos princi-
pais eventos públicos de No-
va Odessa, o que contribui 
para aumentar sua visibili-
dade e apoio comunitário.

“Esses 30 anos represen-
tam um marco importante 
para a AAANO e para to-
dos que se dedicam à causa 
animal. Continuamos tra-
balhando incansavelmen-
te para garantir o bem-es-
tar dos nossos animais e 
promover a conscientiza-
ção sobre a importância da 
proteção animal, e estamos 
desenhando nosso planeja-
mento estratégico para fa-
zer ainda mais nos próxi-
mos anos”, finaliza Pinotti.

A AAANO é uma das en-
tidades subsidiadas anual-
mente pela Prefeitura de 
Nova Odessa pelos servi-
ços e atendimentos pres-
tados gratuitamente à po-
pulação e à comunidade. 
Em 2024, o repasse munici-
pal é de R$ 278,6 mil. Para 
mais informações sobre co-
mo apoiar a AAANO ou se 
tornar um voluntário, visite 
www.aaano.com.br ou en-
tre em contato pelo e-mail 
contato@aaano.com.br.

ção do Fundo de Proteção 
Animal, consolidando seu 
compromisso com a causa 
animal na cidade.

“Temos uma luta diá-
ria pelos animais em No-
va Odessa. Recebemos, em 
média, 30 mensagens por 
dia solicitando ajuda em 
casos de abandono, maus-
-tratos e outras situações 
que colocam cães e gatos 
em risco. O nosso traba-
lho é conscientizar a po-
pulação sobre os cuidados 
com os animais e os bene-
fícios da adoção responsá-
vel, além da importância 
da castração e vacinação. 
Por meio de eventos, mí-

dias sociais e imprensa, le-
vamos a nossa mensagem 
por quem não consegue 
falar, mas que demonstra 
muito afeto, amor e retribui 
da melhor forma”, afirma 
Carlos Pinotti, presidente 
da AAANO.

Em 2020, a entidade foi 
escolhida para ser a pri-
meira ONG (Organização 
Não Governamental) da 
causa animal da América 
Latina a fazer parte de um 
protótipo de uma platafor-
ma de adoção digital em 
parceria com a Patas da Ca-
sa, iniciativa de uma mar-
ca internacional de alimen-
to para cães e gatos.

Associação Amigos dos Animais 
de Nova Odessa completa 30 anos
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CAUSA ANIMAL 

Nascida em Hortolân-
dia, a cantora Mila Lima 
vai se apresentar para os 
jurados da quinta edição 
do Programa ‘Canta Co-
migo Teens’. Uma atração 
que já revelou para o ce-
nário musical artistas co-
mo Sidinho, Kássia Santos 
e Emmanuel Ferraro e tem 
como jurados nomes im-
portantes da música na-
cional como os repentistas 
Caju e Castanha, Gilliard, 
Ovelha, Penélope Nova, 
entre outros. A participa-
ção da artista local vai ao 
ar no dia 18 de agosto, na 
RecordTV. A cantora faz 
parte do programa Co-
ral Jovem da Secretaria 
de Cultura da Prefeitu-

ra de Hortolândia e já se 
apresentou em eventos 
com artistas de repercus-
são nacional como Victor 
Kley e Isabella Taviani. 

Filha do Reginaldo e 
da Cristina, Mirela Pietra 
Leite Lima da Silva, cujo 
nome artístico é Mila Li-
ma, tem 14 anos e, ins-
pirada pelo avô, come-
çou a fazer aulas de can-
to aos quatro anos. Parti-
cipou dos festivais de mú-
sica e tem um repertório 
que abrange ritmos co-
mo, samba, forró, MPB e 
o rock nacional. 

Autora da música ‘Mi-
nha paz’, Mila faz aulas de 
teatro e de dança. Em par-
ceria com a irmã Mavi, ela 
apresenta o podcast ‘Aqui 
Pode Teen’ voltado ao pú-
blico adolescente.

Cantora de Hortolândia, 
Mila Lima, participa do 
Programa ‘Canta Comigo 
Teen’ na Record TV

PRATA DA CASA 

Participação de Mila Lima vai ao ar no dia 18 de agosto
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Prefeito Edivaldo Brischi criticou vereadores que, com sete 
votos, receberam requerimento para analisar possibilidade 
de anulação de decretos que rejeitaram as contas do ex-
prefeito Thiago Assis referentes aos anos 2016 a 2019

O clima esquentou na 
Câmara Municipal de 
Monte Mor nesta semana, 
quando o requerimento pa-
ra anular os decretos legis-
lativos que desaprovaram 
as contas do ex-prefeito e 
candidato ao Executivo em 
2024, Thiago Assis (PSB), foi 
aprovado. O requerimento, 
porém, serve para colocar a 
matéria em análise e vota-
ção futura. A decisão de se-
te vereadores, que aprova-
ram o requerimento, gerou 
indignação no atual prefei-
to Edivaldo Brischi (PSD), 
que, ao saber do ocorrido, 
correu para o Legislativo, 
fez live e convocou a po-
pulação a protestar, acu-
sando a Câmara de tentar 
‘aplicar um golpe’.

O requerimento, propos-
to pelo vereador João do 
Bar (PSB), solicita a anu-
lação dos decretos legis-

lativos 01/2021, 02/2021, 
01/2023 e 02/2023, alegan-
do que houve desrespei-
to aos princípios constitu-
cionais do contraditório, 
da ampla defesa e do de-
vido processo legal duran-
te o julgamento das con-
tas municipais referentes 
aos anos de 2016 a 2019. Se-
gundo João do Bar, as noti-
ficações não foram devida-
mente entregues ao ex-pre-
feito, o que teria prejudica-
do sua defesa.

Em discurso inflamado, 
Brischi não poupou críticas 
à decisão da Câmara e acu-
sou se tratar de “um golpe 
contra Monte Mor”.

Segundo o documento, a 
ausência de intimação pes-
soal ao ex-prefeito compro-
meteu a legitimidade dos 
julgamentos, violando os 
postulados constitucionais 
do devido processo legal e 
da ampla defesa. A decisão 
de anulação também está 
respaldada pelas Súmulas 

346 e 473 do STF (Supremo 
Tribunal Federal), que au-
torizam a administração 
pública a anular seus pró-
prios atos quando ilegais, 
segundo requerimento de 
João do Bar.

A aprovação do requeri-
mento, contudo, não é o fim 
do processo. Ainda haverá 
análises e debates acalora-
dos na Câmara. Enquanto 
isso, a tensão política em 
Monte Mor continua alta.

O vereador João do Bar 
defendeu a legitimidade 
de seu requerimento, afir-
mando que o objetivo não é 
discutir o mérito das contas 
no momento, mas garantir 
que o devido processo legal 
seja respeitado. 

A controvérsia sobre as 
contas municipais de 2016 
a 2019 promete continuar 
sendo um tema quente em 
Monte Mor, com potencial 
de impactar as próximas 
eleições municipais e a esta-
bilidade política da cidade. Prefeito de Monte Mor correu para o Legislativo e fez live contra decisão de vereadores
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sede da associação abriga cerca de 400 animais e exige
 um investimento mensal de R$ 60 mil para manutenção
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Movimento tem aumentado na 
região com adesão de mais servidores, 
conforme previsão do sindicato da 
categoria para o mês de agosto 

A greve do INSS (Institu-
to Nacional do Seguro So-
cial) atingiu, nesta sema-
na, as agências de Sumaré 
e de Nova Odessa. De acor-
do com as informações do 
próprio INSS, na região de 
Campinas, as agências da 
Previdência Social em No-
va Odessa, Sumaré, além 
de Indaiatuba, Valinhos e 
Campinas-Amoreiras es-
tiveram fechadas nesta ter-
ça-feira (6), por motivo de 
greve. A agência de Horto-
lândia segue com atendi-
mento parcial. Segundo o 
instituto, em outras agên-
cias da região, servidores 
aderiram à greve, o que po-
de ter acarretado, em algu-
ma medida, na redução de 
atendimentos. “Reforça-
mos que, nessas situações, 
a prioridade é para a rea-
lização dos atendimentos 
agendados, especialmente 
os de perícia médica”, in-
formou em nota. 

“Reiteramos que os se-
gurados com atendimentos 
agendados no Estado de São 
Paulo e que não puderam 
ser atendidos em decorrên-

cia da greve terão seus agen-
damentos remarcados tão 
logo o atendimento seja res-
tabelecido nessas unidades. 
Caso deseje, o cidadão tam-
bém pode fazer o reagenda-
mento do atendimento pe-
lo Meu INSS ou pelo telefo-
ne 135”, informou.

A greve no INSS teve iní-
cio em 10 de julho em to-
do o país, após o Sinssp 
(Sindicato dos Trabalha-
dores do Seguro Social e 
Previdência Social do Es-
tado de São Paulo) convo-
car os servidores para ini-
ciar o movimento que, des-
de então, segundo a enti-
dade, vem crescendo a ca-
da dia com perspectivas de 
aumentar ainda mais nes-
te mês de agosto, com a si-
nalização dos trabalhado-
res que estão de férias não 
retornarem ao trabalho e 
aderirem a paralisação.

Na semana passada o 
sindicato apontou uma 
queda substancial na pro-
dutividade, seja na modali-
dade presencial, semi-pre-
sencial ou no remoto.

Na ocasião, a média geral 
da força de trabalho para o 
reconhecimento de direi-
tos, MOB (monitoramento 

operacional de benefícios) 
e manutenção havia caído 
em torno de 80%.

Quanto ao cumprimen-
to das metas dos servidores, 
em junho, antes da deflagra-
ção da greve e no momento 
em que a categoria realiza-
va o “Apagão do INSS” es-
porádico, a média cumpri-
da ficou em 88%. Já em ju-
lho, com a greve instaura-
da, menos de 20% dos ser-
vidores cumpriram a meta. 

Avaliando a força de tra-
balho entre os meses de ju-
nho e julho, o INSS perdeu 
cerca de 60% da força de tra-
balho a partir da greve, se-
gundo apontou o sindicato 
da categoria. 

Os dados gerais mostram 
que um terço das agências 
de atendimento estão par-
cialmente ou totalmente fe-
chadas e adesão de cerca de 
40% dos servidores do tele-
trabalho. 

O INSS entrou com ação 
judicial no STJ (Superior 
Tribunal de Justiça) pedin-
do que 85% das equipes em 
cada unidade da autarquia 
retornasse ao trabalho.

“É importante deixar cla-
ro que a decisão da juíza do 
STJ, ministra Maria Thereza 
de Assis Moura, não fala em 
ilegalidade da greve, ao con-
trário, ela julgou a greve co-
mo sendo legal, porém temos 
que manter 85% das unida-

des do INSS funcionando”, 
informou o sindicato.

Entre as pautas de greve 
dos servidores do Seguro 
Social estão nível superior 
para o ingresso no cargo de 
técnico do seguro social; 
atribuições exclusivas pa-
ra os servidores que com-
põem a Carreira do Segu-
ro Social e reestruturação 
da tabela remuneratória de 
acordo a NT13 (com Adicio-
nal de Qualificação). 

servidores da agência do iNss em Nova Odessa aderiram à greve nesta semana

Greve do INSS atinge agora agências de 
Hortolândia, Nova Odessa e Sumaré

Beto Silva  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Em Nova Odessa, des-
de 2023, agosto é o ‘Mês 
de Valorização da Cultu-
ra Nordestina’, conforme a 
lei municipal 3.092, de au-
toria da então vereadora 
Carla Lucena. Neste sába-
do (10) acontece a 2ª Edi-
ção do Encontro Nordesti-
no, das 17h às 22h, no ‘Cal-
çadão do Parque Triunfo’ 
(mesmo local da nova Fei-
ra Noturna do Jardim San-
ta Luíza e Região, ao lado 
do Campo de Futebol e da 
Cancha de Malha).

Promovido pela prefeitu-
ra e pela comunidade de ci-
dadãos migrantes dos nove 
estados da região nordes-
te do Brasil, a organização 
do encontro tem a partici-
pação do vereador Antônio 
Teixeira (PSB).

2º Encontro Nordestino de Nova Odessa tem shows de 
Swing Perfeito, Bando de Régia e Cryz Rozza & Greice Kelly

encontro Nordestino acontece neste sábado das 17h às 22h, no ‘Calçadão do Parque Triunfo’

divulgação
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Com shows ao vivo de 
Swing Perfeito, Bando de 
Régia e Cryz Rozza & Grei-
ce Kelly, o evento vai re-
unir num só lugar a culi-

nária típica do Nordeste, o 
artesanato e muita música 
boa regional. O evento, que 
tem entrada gratuita para 
todo o público, vai aconte-

cer na rua Irineu José Bor-
don, no Jardim Santa Luiza 
– no calçadão onde é reali-
zada a Feira Noturna toda 
quarta-feira.

Os seres mitológicos fa-
mosos por cuspirem fogo 
e voarem em alta veloci-
dade são a nova atração 
do Shopping ParkCity Su-
maré. Dragões – Exposi-
ção Internacional é uma 
mostra gratuita e inédita 
que poderá ser visitada de 
10 a 27 de agosto.

Distribuídas por todo o 
empreendimento, as cria-
turas gigantes são roboti-
zadas, emitem sons e rea-
lizam movimentos diver-
sos, com destaque para a 
fumaça que sai pela boca. 
Uma das feras chega a me-
dir cinco metros de altura e 
oito de comprimento.

“Presentes em filmes, 
livros e seriados de TV, 
os dragões despertam a 

curiosidade de adultos e 
crianças. Sendo sucesso 
nas telonas e nas platafor-
mas de streaming, o tema 
está em alta em uma das 
séries de maior sucesso 
mundial. Trazendo a ex-
periência para fora das te-
las, nossa exposição con-
ta com uma estrutura rica 
em detalhes e em efeitos 
que prometem surpreen-
der o público”, comenta Gi-

sele Alvares, coordenadora 
de marketing do Shopping 
ParkCity Sumaré.

O dragão das trevas, com 
oito metros de comprimen-
to e quatro de altura, é uma 
das criaturas que fazem 
parte da exposição. O dra-
gão de batalha, predador 
de duas cabeças, com cin-
co metros de altura, tam-
bém estará na exposição.

Além dos seres estáticos 

e animatrônicos, o evento 
contará com jogos de rea-
lidade virtual, localizados 
na praça de alimentação. 
E quem quiser levar uma 
lembrança do passeio pa-
ra casa poderá adquirir 
brinquedos ou réplicas dos 
animais que serão comer-
cializados em um quios-
que temático. A produção 
da mostra é da empresa 
Smartmix Brasil.

“O evento é mais uma 
oportunidade de diversão 
para as famílias. Com am-
bientação minuciosa e mo-
vimentos perfeitos, os dra-
gões vão garantir uma ex-
periência sem igual aos vi-
sitantes, reforçando o Shop-
ping ParkCity Sumaré como 
centro de cultura e lazer”, 
comenta Leila Dada, coor-
denadora de administração 
geral da AD Shopping,

Shopping ParkCity Sumaré recebe exposição inédita
dRAgÕeS
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De acordo com o respon-
sável pelo Departamento 
de Cultura e Turismo de 
Nova Odessa, Lucas Ca-
margo, “esta é mais uma 
festa na cidade que tem 
como objetivo levar cultu-
ra e entretenimento para 
todos os munícipes, além 
de conhecer uma cultura 
de uma região diferente do 
nosso país, a população po-
de saborear quitutes e se 
encantar com as músicas 
daquela região”, afirma.

MÚSICA, CuLInÁRIA, 
ARteSAnAtO
A programação musical 

do 2º Encontro Nordesti-
no de Nova Odessa, nes-
te sábado, inclui barracas 
com pratos e quitutes típi-
cos dos 9 estados da região 
nordeste, além de exposi-
ção e venda de artesana-
to. As opções devem incluir 

os pratos nordestinos mais 
conhecidos, como acara-
jé, baião-de-dois, cuscuz, 
mandioca (ou “macaxeira”) 
frita, tapioca, curau, pamo-
nha doce e salgada, entre 
outros quitutes.

Swing Perfeito e Cryz 
Rozza & Greice Kelly são ar-
tistas locais que vão tocar 
alguns dos estilos tradicio-
nais do Nordeste. Já a Bando 
de Régia se apresenta pela 
primeira vez em Nova Odes-
sa, fechando o evento. Idea-
lizado e liderado por Kelly 
Marques, o bando con-
ta ainda com Lucas Coim-
bra (sanfona), Lello Araújo 
(triângulo) e Vitor Coimbra 
(zabumba). Os quatro inte-
grantes mesclam suas in-
fluências culturais ao for-
ró tradicional e apresen-
tam um estilo alternativo, 
dançante, inquieto, quen-
te, dengoso e xamegueiro.



Presa quadrilha especializada em roubo de motos
A Polícia Civil de Campinas fez uma operação nesta terça-feira (6) pa-
ra desmantelar uma quadrilha especializada em roubos de motos de 
alta cilindrada. Três suspeitos foram presos, entre eles uma grávida de 
22 anos e um adolescente de 16 anos apreendido. Os quatro suspeitos 
foram localizados na Vila Padre Manoel de Nóbrega. De acordo com 
a polícia, o grupo teria participado de ao menos sete roubos na região.

POLICIAQUARTA-FEIRA
07 de AGOSTO de 2024
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A Primeira Turma do STF 
(Supremo Tribunal Fede-
ral) formou nesta terça-fei-
ra (6) maioria de votos para 
tornar réu Ramiro Alves da 
Rocha Cruz Junior, acusado 
de convocar pessoas para 
participar dos atos golpis-
tas de 8 de janeiro de 2023, 
em Brasília. 

O acusado é conhecido 
como “Ramiro dos Cami-
nhoneiros” e foi denuncia-
do ao Supremo pela PGR 
(Procuradoria-Geral da Re-
pública). Durante as inves-
tigações, a Polícia Federal 
concluiu que o investigado 
atuou como “intenso incen-
tivador e organizador dos 
atos golpistas”.

Até o momento, três 
dos cinco ministros do 
colegiado votaram pelo 

recebimento da denún-
cia apresentada pela PGR 
contra Ramiro. Além do 
relator, Alexandre de Mo-
raes, os ministros Flávio 
Dino e Cármen Lúcia tam-
bém se manifestaram no 
mesmo sentido.

O julgamento ocorre no 
plenário virtual, modalida-
de na qual os ministros in-
serem os votos no sistema 
eletrônico da Corte e não 
há deliberação presencial. 

O julgamento será encer-
rado na sexta-feira (9). Fal-
tam os votos dos ministros 
Luiz Fux e Cristiano Zanin.

Se o recebimento da de-
núncia for confirmado ao fi-
nal do julgamento, Ramiro 
passará à condição de réu e 
vai responder pelos crimes 
de associação criminosa ar-
mada, abolição violenta do 
Estado Democrático de Di-
reito, golpe de Estado, da-
no qualificado e deteriora-

ção de patrimônio tombado.
Em manifestação envia-

da ao STF, a defesa afir-
mou que Ramiro Alves não 
arregimentou pessoas pa-
ra invadir órgãos públicos 
e “sequer estava em Bra-
sília no dia 8 de janeiro de 
2023”. “Ramiro Alves da 
Rocha não organizou, não 
financiou e muito menos 
executou os atos golpistas 
de 8 de janeiro de 2023”, 
afirmou a defesa.

STF torna réu acusado de convocar 
pessoas para atos golpistas de 2023

Ramiro pode ser condenado por até cinco crimes, incluindo associação criminosa armada 

divulgação

8 DE JANEIRO 

A GCM (Guarda Ci-
vil Municipal) de No-
va Odessa recuperou 
um veículo furtado em 
Americana, nesta segun-
da-feira (5). Os guardas 
municipais detiveram um 
homem pelo crime.

A guarnição realizava 
patrulhamento preventi-
vo, quando soube que um 
VW Gol furtado na cida-
de de Americana, estava 
transitando pelas ruas da 
cidade de Nova Odessa.

A equipe localizou o 
carro no bairro Jardim 
Europa. Ao ser abordado 
o condutor ignorou a or-
dem de parada e tentou 
fugir. Rapidamente, a via-
tura interceptou o veículo 
e deteve o motorista.

O suspeito confessou o 
delito e foi conduzido até 
o Plantão Policial, onde 
foi preso em flagrante por 
furto. A vítima compare-
ceu à delegacia e agrade-
ceu a ação da GCM, já que 
o veículo não possuía se-
guro e era a ferramenta de 
trabalho dela.

Acusado por furto 
de veículo é preso pela 
GCM em Nova Odessa 

CONFESSOU 

Vítima agradeceu aos guardas, disse que não tinha 
seguro e que o carro era ferramenta de trabalho  

d
iv

u
lg

aç
ão

Da Redação  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação  l  região
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Polícia apreendeu porções de variadas drogas com dois suspeitos em Hortolândia Em Sumaré, homem foi preso por tráfico e direção perigosa ao tentar fugir dos policiais 

Dupla é presa com mais de 720 porções 
de drogas e dinheiro em Hortolândia

Homens estavam em uma esquina 
e fugiram em direção a um matagal 
ao perceberem a viatura da Guarda; 
acusados foram alcançados e detidos 

A Romu (Ronda Muni-
cipal) da Guarda de Hor-
tolândia prendeu dois ho-
mens acusados de tráfico 
de entorpecentes e asso-
ciação ao tráfico de drogas, 
na madrugada desta terça-
-feira (6), no Jardim Aman-
da. Com os acusados, foi 
apreendida grande quan-
tidade de drogas. 

Uma viatura de Romu es-
tava em patrulhamento no 
trecho entre as ruas Mare-
chal Hermes da Fonseca e 
Cruz de Souza, quando os 
guardas avistaram dois ho-
mens que, ao perceberem a 
presença da viatura, corre-
ram para uma área de mato 
levando uma sacola preta.

Os guardas municipais 
entraram na mata e alcança-
ram os suspeitos em um bre-
jo. Com um dos abordados 
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foi apreendida uma bolsa 
contendo 25 pinos de cocaí-
na e a quantia de R$ 2.064, 
mil. Com o outro suspeito, 
os guardas recolheram uma 
sacola preta, onde havia 433 
pinos de cocaína, 205 por-
ções de maconha e 61 em-
balagens com Dry.

A dupla foi conduzida ao 
Plantão Policial, onde foi 
registrado boletim de ocor-
rência de tráfico de entor-
pecentes e associação ao 
tráfico de drogas e ambos 
permaneceram presos. 

TRáFICO E 
DIREçãO PERIgOSA 

Durante operação Dire-
ção Segura realizada pe-

la Polícia Militar, na ro-
dovia Virgínia Viel Cam-
po Dall’Orto, em Sumaré, 
no domingo (4), o motoris-
ta de um Fiat Uno foi pa-
rado para fiscalização. Ao 
ser ofertado ao condutor o 
teste do bafômetro, ele ace-
lerou e fugiu, tendo início 
uma perseguição pelas via-
turas. Mesmo através da or-
dem de parada por meio de 
sinais sonoros e luminosos, 
o condutor não obedeceu e 
continuou fugindo. 

O carro entrou na área 
urbana da cidade e um 
dos ocupantes dispensou 
uma sacola com 12 papelo-
tes de cocaína. O acompa-
nhamento prosseguiu por 

diversas ruas e bairros de 
Sumaré, sendo por diver-
sas vezes desrespeitado as 
leis de trânsito, em alta ve-
locidade, pela contramão 
de direção, sobre calçadas, 
passagem pelo sinal verme-
lho e sinalização de pare.

Pela rua Curitiba, no Jar-
dim Nova Veneza, os acu-
sados pararam o veículo e 
iniciaram fuga a pé. Acom-
panhados pelas equipes 
por entre as casas e uma 
mata, quando enfim foi 
realizada a captura do trio.

Durante busca pessoal 
foi encontrado no bolso 
do condutor do veículo, a 
quantia de R$ 6,3 mil. No 
carro também foi localiza-

da certa quantidade de en-
torpecente e mais R$ 72 na 
carteira que pertencia ao 
pai do motorista.

O condutor confessou 
que a droga era sua e que 
seria usada no tráfico. Já o 
dinheiro e o veículo, infor-
mou que eram do seu pai, e 
estavam em sua posse sem 
o seu consentimento.

Diante dos fatos foi da-
da voz de prisão aos três 
acusados, que foram en-
caminhados ao Plantão 
Policial de Sumaré, sen-
do que o homem que di-
rigia o carro foi indiciado 
por tráfico e direção peri-
gosa. Os outros ocupantes 
foram ouvidos e liberados.

PF concluiu 
que acusado agiu 

como intenso 
incentivador dos 

atos golpistas



Turismo Paulista
PÁGINA 10QUARTA-FEIRA, 07 DE AGOSTO DE 2024 tribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare

Na foto da Secretaria de Turismo do Estado: 
Museu da Imigração, São Paulo, SP

A Pedra da Mina ou, ocasionalmen-
te, o Pico da Pedra da Mina é a quarta 
montanha do Brasil, com 2798 metros 
de altitude. Localizada no coração da 
Serra da Mantiqueira, entre o Parque 
Nacional do Itatiaia e o maciço Ma-
rins-Itaguaré, a sua conquista é data-
da em 1952 para fins de medição, mas 
foi somente no ano de 2000, com uma 
nova aferição e medidores mais pre-
cisos, o seu verdadeiro lugar entre as 
montanhas mais altas e expressivas do 
país veio à tona. Mais alta, portanto, 
que Agulhas Negras. O Pico Pedra da 
Mina fica no trecho da Serra da Man-
tiqueira chamado de “Serra Fina”. Ali 
temos a divisa de Queluz (SP) e Pas-
sa Quatro (MG). Na Serra Fina nasce 
o Rio Claro que é a nascente mais al-
ta do Brasil (2.500m) e localizada no 
município de Queluz.

Na foto: Pedra da Mina, no coração 
da Serra da Mantiqueira

Prefira conhecer o Pico Pedra da 
Mina fazendo parte de uma ex-
cursão organizada por Agência 
de Turismo especializada. Aliás, 
precisa ser muito especializada. 
A sua ascensão em apenas um 
dia é bastante árdua, dificulta-
da pelo terreno acidentado com 
desnível acumulado de aproxi-
madamente 1.400m, escassez 
de água e muito frio, tornando-
-a um grande desafio até mes-
mo para os trekkers mais expe-
rientes. Mas é uma experiência 
incrível e inesquecível. Por is-
so, recomendamos você fazer 
parte de um pacote de 3 dias e 
duas noites (pernoites em barra-
ca), com toda mordomia de uma 
agencia especializada em trek-
king. Mas, participe!

Na foto de Pisa Trekking: 
Parque Nacional do Itatiaia

Museu da Imigração
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VÁ COM QUEM ENTENDE

PICO PEDRA DA MINA 

Eram prédios construídos em 1886 e abrigavam as pessoas que chegavam de outros países. Aqueles eram os anos do fim da escravatura e faltava mão 
de obra, principalmente a especializada. Nos prédios, até 1.000 imigrantes podiam se hospedar e comer gratuitamente por até oito dias, enquanto 
eram contratados para diversos trabalhos. Assim, no local, hoje é um Museu, onde existe uma parte importante da nossa história, até porque, todos 
imigrantes eram registrados em livros atualmente indispensáveis para os descendentes, quando querem saber as datas da chegada dos seus antepas-
sados. Os países europeus aceitam os documentos oficiais emitidos pelo Museu da Imigração para obtenção da dupla cidadania, por exemplo. A visita-
ção é das 9h às 17h, exceto 2ª-feira. Ingresso para adultos: R$10,00, meia entrada R$5,00. É grátis aos sábados. Há monitores para grupos e um pequeno 
passeio de trem “Maria Fumaça” nos feriados e fins de semana. Local: Rua Visconde de Parnaíba, 1316, Bairro da Mooca. Informações (11) 2692-1866.


